

## LA REALIDAD DEL COLECTIVO

# Uno de cada tres autónomos no tendrá vacaciones este verano

S. ALCELAY MADRID

Los autónomos son el pilar del mercado de trabajo, el pulmón del empleo en España, un colectivo de más de tres millones que lleva una mochila cargada de costes, cotizaciones e impuestos. Cuando llegan las vacaciones o no pueden permitirse un descanso, o sólo a medias por las características de su negocio. Bajar la persiana es muy difícil para muchos; desconectar, imposible.

ATA ha realizado una encuesta para conocer los hábitos del colectivo en verano, de la que se desprende que uno de cada cuatro no tendrá ese descanso estival y que para aquellos que sí lo tendrá (43,7%), su tiempo sin trabajar será de dos a tres semanas, periodo para muchos que no será pleno, teniendo en cuenta que será muy difícil desconectar –el 27% dijo que nunca lo hacía en la última encuesta–. El principal motivo para

no descansar en verano es económico para la mitad de los encuestados (50,4%) y para el 37,5% es la gestión del negocio la que lo impide.

El trabajo realizado por la organización que dirige Lorenzo Amor pregunta a los autónomos si de forma habitual paran unos días en cualquier época del año. El resultado es que el 62,7% asegura que sí, y un 11,6% explica que nunca lo hace. Significativo es que el 12% afirma que llevan más de tres años sin cerrar por vacaciones, un 4,5% dos años o más y un 6,7% más de un año. En resumen, que un 23,2% de los autónomos no han cogido al menos unos días de vacaciones en cualquier época del año desde hace 365 días.